
An die
B ezirksbürgermeisterin
im Stadtbezirk Mitte
Frau Comelia Kupsch o.V.i.A

über den Fachbereich Zentrale Dienste
Bereich Rats- und Bezirksratsangelegenheiten
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Dr. Jürgen Junghänel
Leinstl2T
30159 Hannover Hannover, den 5.1.2018
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Antrag gemäß der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover in die

nächste Sitzung des Bezirksrates

der
lMarienet*a^ße<h*c h S chlafa m p e in

Antrag zu beschließen: ä"4f Etu
beiJerAnpassung der

Lichtsignalsteueruhg auf dem Streckenabschnifi zwischenAegidientorplatz und Sallstraße

die Umrüstung der dort vorhandenen Fußgängerbedarfsampeln in Dunkel-Dunkel-Ampeln
(sogenannte Schlaiampeln) entbalten.

Begründung

deshalb auch die Lichtsignalan
angepasst y'erden. Die SchalJdhg soll dabei eine !$gliglgflüss!re
Streckenziige bei Tempo jff"ermöglichen", heißt es in der DS 3

,,Für die teslldase mit Tempo
angepasst y'erden. Die Schafp
Streckenztige bei Tempo Jff-ert
Bewerbu{is um eine Teikfähme r
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Streckenziige bei Tempo Jff"ermöglichen". heißt es in der DS 3068/2017,
Bewerbplig um eine Te!.rdhme am Modellprojekt Tempo 30 u.a. atlder M
Zielhat.
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Schlafampeln für einen flüssigeren Verkehr flir alle
alle Fußgänger den gesamten Verkehr anhalte

ilnehmer, weil nicht
DerAnteil von Querungen ohne
I und langsamen Verkehr auf 80Sperrung des Verkehrs wird \ei Bestehen einer S

oÄ geschätzt. i
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An den derueitüblichen Druckampeln (auch Bettelampeln genannt) müssen Fußgänger in
der Regel auf Ampelgrün warten, während Autofahrer in der Regel Ampelgrün oder eine
ausgeschaltete Ampel vorfinden. Bei Schlafampeln finden beide Verkehrsteilnehmer in der
Regel eine wie ausgeschaltet aussehende Ampel vor.
Für die Autofahrer ändert sich nichts. Aber auch für Fußgänger ändert sich nichts, wenn sie

ftir die Querung den Verkehr anhalten wollen. Sie sind geschützt wie bisher" Wenn aber der
Verkehr es zulässt, därfen Fußgänger auch die Straße sofort kreuzen, ganzwrc sie das

gewohnt sind, wenn keine Ampel vorhanden ist oder eine Ampel ausgesehaltet ist.

Schlafampeln sind damit die beste Möglichkeit derAnpassung der Lichtsignalsteuerung
einer Fußgängerbedarfsampel, wenn man einen flüssigen Verkehr wünscht.

Dieser Bezirksrat hat mit der DS 15-010612016 einstimmig die Umrüstung der beiden
Bedarfsampeln auf diesem Abschnitt der Marienstraße gewtinscht. In der Antwort hielt die
Verwaltung die probeweise Umrüstung derAmpeln für gut und wollte diese mit einer
Begleituntersuchung evaluieren. Damals scheiterte derAntrag aber am Einspruch der
Polizei.

Mittlerweile hat sich die allgemeine Meinung geändert, denn für die Neugestaltung des

Wedekindplatzes ist die probeweise Einrichtung einer Schlafampel beschlossen.

Das Schreiben des Ni Ministeriums für ft, Arbeit und Verkehr
vom26.9. zu diesem llprojekt nennt u.a. als

die ,,Beschreibung wei .". Es würde sich sicher ftir
hier die von Großstädten eher selten

als innovativer genannt werden, um den Verkehr flüssiger
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Dr. Jürgen Junghänel
B ezirkl§ratsherr im Stadtbezirk Hannover Mitte
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